

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 4.50
Ultramar y Extranjeros. 5.00
PAO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 1.º segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VII

Gerona Lunes 6 de Febrero de 1869

29

MEDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consultas de 12 á 1
Zapatería Vieja, 7, 1.º
GERONA

EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

MARTIN ADROHER PERA

HA ABIERTO DESPACHO EN LA CALLE DE ALBAREDA, NUMERO 13.

GERONA

Sección religiosa

Santo de mañana

San Ricardo

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercader

Momento difícil

Aún no se sabe fijamente el día en que las Cortes reanudarán sus tareas; pero como no es posible que sufra nuevos aplazamientos un acto reclamado por todo el mundo, es de suponer que en plazo breve el Gobierno actual se presente en las Cámaras á satisfacer las ansias de justicia que en ellas alientan.

Momento difícil es el que se avocina, no precisamente para el Gobierno, sino para el país todo. Porque si á la nación le es indiferente que el señor Sagasta continúe al frente del Gobierno; si para el país productor, sano y honrado, tanto monta este como el otro gobernante, con tal que sea su gestión activa, noble, desinteresada; fecunda, sabia y provechosa; si bien es cierto que al extremo á que han llegado las cosas hay que despreciar la política y los que á su nombre medran para pensar solamente en la regeneración porque suspiramos, no es

menos cierto que no es posible de momentos romper los viejos moldes, derribar de un puntazo los ídolos y hacer surgir de un mundo de ficciones y de egoísmos, de luchas encenadas, y de ambiciones mal conteadas, y de vicios autorizados por el uso, otro ideal, en que la razón, la justicia, la equidad, el orden, la economía, la moralidad, el desinterés y la buena fé brillen esplendorosos, sin operarse una revelación terrible, uno de esos grandes trastornos sociales, solo comparables con las crupciones de un volcán ó con esos grandes fenómenos cósmicos que destruyen y sepultan ciudades enteras porque así pluge al Hacedor en sus incalculables designios.

Hemos llegado al momento crítico de nuestra civil dolencia.

La enfermedad nacional va á hacer crisis, y nunca como ahora se hace indispensable que el espíritu de conservación se imponga á este pueblo sufrido y grande hasta en su desgracia.

Dejemos á nuestros políticos que emprendan su campaña parlamentaria, observemos la campal batalla que librará la oratoria en el sagrado recinto de las leyes, tomemos notas de los debates personales, de las imprecaciones, de los pugilatos que allí se entablen, y si, como es de temer, terminado ese primer capítulo que á manera de prólogo ha de llevar la obra no se entra de lleno en el camino de la rege-

neración, que el país separe de sus ojos la venda que los cubre, y que al amparo de la ley y dentro de la senda que ella permite reclame con firmeza un cambio de costumbres para salvarse y regenerarse, porque, de lo contrario habrá de renunciar á toda esperanza. El debate político, la exigencia de responsabilidades, la aclaración de los hechos son precisos, imprescindibles, pero antes que eso es la vida nacional y este no se logrará sino cuando se haya obligado á los hombres de gobierno á pensar y á obrar como imponen las circunstancias.

Páginas de la Historia

Entrada del ejército español en Tetuán

6 de Febrero de 1869

Tomadas, por el ejército español las posiciones que para defender á Tetuán habían ocupado los moros, natural era suponer que la guarnición y los vecinos de esta plaza, ante el desastre sufrido por los suyos, se hallaban dominados por un efecto moral que forzosamente tenía que ser muy favorable al vencedor, y para aprovecharse de tal ventaja, real y muy justamente supuesta, don Leopoldo O'Donnell, el mismo día en que se dió la batalla de Tetuán, intimó la rendición de la plaza, dando

veinticuatro horas de término para entregársela. Antes de llegar la noche de aquel memorable día, O'Donnell recibió la visita de una comisión, presidida por el agente consular de Austria y compuesta por distinguidas personalidades europeas y africanas, que en nombre de la mayor parte del vecindario de Tetuán, le ofreció la rendición de la plaza, siempre que prometiera respetar las personas, propiedades, religión, usos y costumbres, y como el general español accediera á lo prometido, se cenvino la entrega.

En el plazo concedido por el general en jefe del ejército español, los moros de Rey y la escasa guarnición que había en Tetuán cometieron todo género de excesos y de desmanes; particularmente en la población hebrea, á la cual robaron, asesinaron y ultrajaron con saña verdaderamente salvaje. Avisado O'Donnell de la comisión de tales crímenes, dispuso entrar en la plaza el día seis, á cuyo fin ordenó á la división de Rios penetrara en ella en las primeras horas del mencionado día al propio tiempo que el general Prim se apoderaba de la Alcazaba.

Sin dificultades ni contratiempos tomaron posesión los españoles en Tetuán, y de tan memorable acto, para gloria de la nación española, resalta con relieve que la harán de eterna memoria, la conducta que nuestros soldados observaron con el vecindario de la población rendida. Véase este trozo del parte oficial remitido por O'Donnell al gobierno de España.

«Es honoroso á nuestro ejército conocer cual ha sido el proceder de los soldados á su entrada en Tetuán. Al ver á este pueblo necesitado y hambriento, sacaban de

LA FLOR DE LA SABANA DE SEQUAH EL ACEITE DE SEQUAH



SOM EL MEJOR
TEMORO de las FAMILIAS

CURAN radicalmente las indigestiones, dispepsias, afecciones del hígado y de los riñones, ciática, asma, bronquitis, escrófulas, glándulas dilatadas, úlceras, gota, reumatismo, jaquecas, y limpian la sangre de toda impureza.

Estos remedios, combinados, obran rápida y suavemente y pueden tomarse sin cuidado las personas más delicadas.

No contienen ninguna substancia nociva. Los muchos millares de certificados de personas que deben la curación de sus enfermedades á estos dos preparados y los brillantes elogios de varias corporaciones científicas del mundo entero, son el mejor elogio que pueda darse.



Flor de la Sabana
de SEQUAH
MARCAS REGISTRADAS

EN CADA FRASCO SE ACOMPAÑA UN PROSPECTO CON INSTRUCCIONES
LOS REMEDIOS DE SEQUAH
SE VENDEN EN LAS BUENAS FARMACIAS

sus mochilas la galleta de su ración para repartirla gozosa de su ración para repartirla gozosa á hombres, mujeres y niños, de los que salían á su encuentro. A esta conducta, que no se encuentra hidalgos corazones, se debe el que hayan empezado á regresar á sus casas muchas familias que las habían abandonado. ¡Leer eterno á los que hermanan así con el valor la generosidad!

El Bachiller Alonso de Zamora.

El artillado del Carlos V

Desastrosas son las referencias que publica «El Liberal», sobre las pruebas de los cañones de 14 centímetros Hontoria, practi cada hace pocos días en Cádiz, que lleva dicho buque.

1.º Cañón de proa de estriber.—Al quinto tiro no se podía cerrar el cierre sino á golpes de mazo, y al noveno disparo hubo que desistir de tirar más, por no poderse hacer los cartuchos.

2.º Cañón de proa cubierta á babor.—Al segundo tiro, igual que el anterior. Se torció la llave de fuego, y se tardó una hora en componerla.

3.º Cañón de popa cubierta á babor.—Hubo que interrumpir el fuego media hora por dificultades en el aparato Sarmiento.

4.º Cañón de popa cubierta á estriber.—Iguales dificultades en el cierre. A hacerse más disparos, se hubiera inutilizado.

El tiempo empleado de tiro á tiro acusa un promedio de «dos y dos y medio minutos, sin tener en cuenta lo perdido en averías.

Es de saber que los cañones modernos de este calibre disparan de «cuatro á siete tiros por minutos» y aun más.

La pólvora da un humo tan denso, que en días de calma, por este solo hecho, la rapidez de tiro cae por tierra.

En suma, según dicen los comunicantes, que la artillería González Hontoria está mandada retirar, lo mismo por su mal manejo que por la escasa velocidad comparativa de los proyectiles.

EL CAFÉ ESTANCADO

Comienzan á llegar á Madrid telegramas de protesta contra el proyecto que se atribuye al señor ministro de Hacienda de sujetar el café al monopolio ó estanco.

De este proyecto ha dado noticia «El Economista», más no lo ha hecho en términos tan afirmativos que obliguen á considerar en vías de realización la idea atribuida al señor Puigcerver.

Es indudable que el estanco del café, planteado en forma más ó menos indirecta, aumentaría por de pronto los ingresos del Tesoro, aunque lastimando los intereses del comercio y perjudicando al público consumidor.

Pero sobre este gran principio económico pudiéramos también proponer al ministro de Hacienda que estancase los sombreros de copa, ó las gorras, que son de más uso en España y darían mayor rendimiento.

Se aduce en pro de la idea la circunstancia de que el café no es artículo de producción nacional.

¡Apenas habría materia para monopolios, si se aplicase este criterio á todo lo que no producimos!

Para concluir de acreditarse, lo único que falta á nuestros hacendistas es una serie de medidas encaminadas á dificultar el consumo y elevar el precio de las sustancias no nocivas, mientras por otra serie de reglas y disposiciones legales se asegura la libre expendición de venenos en forma de bebidas alcohólicas.

Revista bursátil

4 de febrero de 1899.

Desde mi última revista el 4 por 100 Exterior en París ha seguido su marcha ascendente casi sin retraso hasta la liquidación quincenal que ha sido algo laboriosa.

Esta firmeza de los mercados extranjeros, influye como es natural en nuestro mercado, llegando el 4 por 100 Exterior á 58'50, rededor; camino llevábamos, para cotizar mejores tipos, si realizaciones importantes, no hubiesen entorpecido el movimiento.

Las cubas, con ser el papel más barato del mercado, mejoraron también notablemente, alcanzando los tipos de 57'50, los del 6 por 100 y 49'75 las del 5 por 100 para volver á 47'50 y 55'50 respectivamente, en la sesión de Bolsa del sábado.

Las filipinas y Aduanas siguen sosteniéndose con sus tipos, notándose en las primeras, muy buena tendencia.

Los valores ferroviarios siguen dando gran juego en el mercado, sosteniendo los tipos alcanzados, apesar de las fuertes ventas, de Nortés y Francias, por realización de beneficios.

Las francias, especialmente han cambiado de manos y si bien no creemos venga una baja; ni mucho menos, no nos extrañaría un pequeño retroceso. Los últimos tipos son 33'00 las francias, 33'40 el Norte.

El mercado de obligaciones muy sostenido y con buena tendencia, si bien encontramos alguna exageración, en las del ferro-carril, de Francia.

La nota dominante del mercado es flojedad en las fecundas del Estado y firmeza y buena tendencia en los valores industriales ó locales.

JACK EL DESTRIPIADOR

Una novela titulada «Los asesinatos de Whitechurch» produce en la actualidad un interés extraordinario en Inglaterra. La obra presenta la doble é interesante particularidad de haber sido escrita por un sacerdote, y de ofrecer, bajo la forma novelada la «verdad verdadera» acerca de Jack el destripador, el asesino tremendo y misterioso cuyos crímenes ensangrentaron tantas veces el barrio londinense de Whitechapel.

No hay que recordar las hazañas del famoso asesino. Todo el mundo sabe cómo durante muchos meses apenas transcurrió una semana sin que al amanecer, en una calle desierta, se encontrase el cadáver de una mujer de mala vida. También se sabe que la policía no pudo sorprender jamás al asesino; y de igual modo se conoce cómo los crímenes cesaron de pronto y no volvió á saberse de Jack, á quien los

pelontes ingleses creyeron reconocer un día el cadáver de cierto ahogado extraño de las aguas del Támesis.

Pues bien, todo esto lo desmiente el autor de la novela que se cita. El sacerdote novelista afirma haber recibido en confesión al criminal, quien le autorizó para que publicara el relato de sus hechos con las variaciones necesarias en el texto á fin de que nadie pudiese dar con el desalmado matador de mujeres.

El confesor ha cumplido el encargo. Al publicarse el libro los reporters han acudido al sacerdote para que diga alguna cosa más de lo expuesto en el libro.

Nada ha podido conseguirse. El religioso no se ha limitado á declarar con general sorpresa que Jack el destripador era un cirujano, ya muerto, muy buena persona, de reputación sin tacha á quien acometió la manía del crimen desde que se afilió á una liga para la amoralización de las mujeres de mala vida.

Lo que prueba—dice el diario del cual copiamos esto, aludiendo á las muchas que ahora se han formado en Francia—que cuando se entra en una liga jamás se sabe donde se irá á parar.

Crónica

Segun carta que del señor Arias Miranda, Director general de Obras Públicas, ha recibido nuestro distinguido amigo don Joaquín Aldrich, diputado á Cortes por Torrella de Montgri, ha sido incluida á instancias de este en el reparte extraordinario, la construcción de un puente sobre el Ter, contiguo á la villa de Verges, en la carretera de Cersá á Figueras.

Ha quedado suprimida, en virtud de excedencia, la notaría de Bagur que se hallaba vacante por haber sido propuesto para otra población el que la tenía en propiedad.

Segun todas las prebabilidades, resultará muy brillante el baile de máscaras que en la noche del jueves lardero se dará en el Teatro Principal.

La ejecución de los bailes correrá á cargo de una reputada orquesta dirigida por el maestro don Joaquín Vidal, la que antes de empezar el baile dará una serenata en la Plaza de la Constitución.

Al baile infantil que tendrá lugar en la tarde del lunes día 13, solo podrán tomar parte los menores de diez años.

Dentro de breves días tomará posesión de su cargo, el notario recientemente nombrado para esta capital, don Ramon Forn Bellet, que le es de Valls.

Mañana martes empezará en la capilla de la Purísima Sangre un solemne quinario dedicado á venerar las llagas del Redentor, predicando todos los días el reverendo P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita descalzo.

La función empezará á las cinco y media de la tarde.

El sábado último llegó á esta ciudad, repatriado de Cuba, habiendo marchado hoy á la capital del Principado, nuestro muy querido amigo el ex-sargento de Guipúzcoa señor Oviedo, ahora primer teniente del batallón de cazadores de Barcelona.

Durante su breve estancia en esta ciudad, el señor Oviedo ha sido objeto de te-

da clase de agasajos por parte de los muchos amigos con que en esta cuenta.

El señor Obispo de la Diócesis se ha servido disponer que en los tres días llamados de Carnaval, los RR. Párrocos, Economos y Regentes de las Parroquias, y también los sacerdotes encargados de las demás iglesias del Obispado, en cuanto lo permitan las circunstancias locales, celebrarán funciones religiosas con exposición de Su Divina Majestad, dirigiendo la palabra al pueblo, excitándole á no asistir á los espectáculos profanos, y á multiplicar sus oraciones en semejantes días.

Hacemos presente á los propietarios de fincas rústicas y urbanas, que durante el presente mes pueden comunicar las alteraciones sufridas en su riqueza, á fin de que por quien corresponda se tengan en cuenta al confeccionar el apéndice al amillaramiento y los repartos contributivos del ejercicio de 1899 á 1900.

Han ingresado en la cárcel correccional de esta ciudad, Lannes Joseph, Enrique García Marcos y Mercedes Sanchez, habiéndose resuelto, respecto á esta, que sea puesta á disposición del gobernador civil de Granada.

Por el gobierno militar de esta provincia se interesa la busca y captura del soldado desertor del Regimiento infantería de Guipúzcoa, Joaquín Ribas Riera, natural de Caldas de Estrach.

De los datos que se han podido adquirir resulta que en Osseja se han expedido, en otoño último, 450.000 kilos de peras con destino á Beziers y París. Procedentes de Puigcerdá han pasado por las aduanas francesas 200.000 kilos de dicha fruta. Ante tales resultados los propietarios de la Cerdeña han verificado importantes plantaciones; los pepinieristas de Perpignan, Toulouse y Agers no han podido atender á todos los pedidos y en Osseja se han plantado más de 20.000 perales.

En todos los casos de reumatismo por antiguos y rebeldes que fuesen, se consiguió pronta é infalible curación con el Aceite de Sequah y Flor de la Séhana.

Se ha concedido autorización para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies, á los ayuntamientos de Agullana, Amer, Cabanas, Capsec, Capmany, Fornells de la Selva, La Pera, Mieras, Molló, Oix, Palau de Montgut, Pont de Melins, Riudellots de la Selva, San Salvador de Viña, Vilamaniscle, Urús, Vall-llobrega, Vilafant, Vilasera, Vilamaniscle é Isobol.

Ha fallecido en el manicomio de Salt, el vecino de Fontcuberta Salvador Coll Genover, presunto alienado, que ingresó en 27 octubre último.

Por el ministerio de Estado se ha concedido autorización á don Miguel Buscató para desempeñar el cargo de agente consular de Italia en Rosas.

Un redactor de «La Cerdeña» ha tenido ocasión de admirar una soberbia aguililla negra, de las llamadas imperiales, que extendidas sus alas mide poco menos de dos metros, con unos garfios en las patas cap-

ces de descuartidar á cualquier cabeza de ganado que hubiese acometido.

Dicha águila la mató, en las cercanías de la Molina, el acreditado cazador, don Juan Puigbó, vecino de Puigcerdá.

Con la función de la noche se despidió ayer del público gerundense la compañía de zarzuela que con tanto acierto dirige don Rafael Belumar.

Tanto por la tarde como por la noche el teatro vióse completamente lleno, prueba fehaciente de las muchas simpatías que en esta ciudad han sabido captarse todos los artistas.

Nosotros deseamos en el alma que la campaña que va á emprender en San Feliu de Guixols la compañía del señor Belumar, sea de resultados positivos y ojalá que en la próxima temporada de Pasua de Pentecostés podamos nuevamente aplaudir á todos los artistas.

En este mes, la naturaleza empieza á adornarse de las galas de que careció el invierno; florecen el almendro, la reina de los prados, las violetas, la anémone, y los narcisos.

Piscis es el signo zodiacal que corresponde á este segundo mes del año, aunque es sabido que en la mayor parte de este mes el sol se halla en Acuario, no entrando verdaderamente en Piscis hasta el día 20.

Las enfermedades mas comunes durante este mes son los catarros pulmonares, gástricas de caracter maligno, á veces, irritaciones de los intestinos, colicos, erisipelas y algunos dolores de costado.

Claro está que, en mes tan variable como el presente, se deben extremar las precauciones, no exponiéndose á salir sin abrigo, puesto que los cambios atmosféricos, son frecuentes.

Como por regla general, el público se entrega durante el Carnaval á los bailes y diversiones en los salones, las enfermedades aumentan más de lo que en los demás meses.

La caza en febrero es más escasa y hace indispensable utilizar en las mesas las carnes de vaca, ternera, cordero y cerdo, sacando de ellas el mejor partido posible.

En la industriosa y culta villa de Palamós, varias padres de familia han formado una corporación protectora de un centro de enseñanza modelo que se inaugurará dentro de breves dias. Este centro de enseñanza será dirigido por el profesor Normal y distinguido amigo nuestro don Pedro Lopereau Romá, quien se propone establecer los mejores sistemas de la moderna pedagogía, á fin de que la instrucción de sus alumnos sea sólida y práctica y responda á las necesidades de la industria y comercio que en dicha importante villa se desarrollan.

En la comandancia de Marina de Barcelona se celebrarán durante los dias 25, 27 y 28 del corriente, exámenes para pilotos de la marina mercante.

Durante el dia de hoy el firmamento hallábase cubierto de espesas nubes, habiendo caído lijerísima lluvia á las dos de la tarde.

Ha estado breves horas en esta capital, de paso para Caldas, don Ramón Molera, Delegado de la Cruz Roja en la República Argentina.

El miércoles último pereció ahogado en un algibe, donde tuvo la desgracia de caerse, un niño de tres años de edad hijo del colono del manso Ferré, del término municipal de Figueras.

Se asegura que el ministro de la Gobernación enviará dentro de poco una enérgica y apremiante circular á los ayuntamientos, exigiéndoles que sean analizadas las harinas destinadas á la elaboración del pan, teniendo en cuenta las quejas que llegan hasta el Gobierno, sobre adultereaciones peligrosas para la salud.

Se ha comunicado á los cuerpos de esta región una orden en la que se dispone

recompuestos en libertad los desertores que se hallaban presos y que no tengan responsabilidad por otros delitos.

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations like London, Paris, and gold prices. Includes sub-sections for 'CAMBIOS DEL ORO' and 'CUPONES'.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 6. En el ministerio de la Guerra se ha recibido otro telegrama del general Rios. Dicese que no sería de extrañar que se aplazase para mañana el Consejo de ministros que, según se ha dicho, debía celebrarse hoy.

die de tan osado ataque, lo ha hecho convencido de su superioridad.

También se comenta la coincidencia de que precisamente veinticuatro horas antes de que las Cámaras votaran la ratificación del tratado, hayan empezado los rebeldes el fuego contra Manila.

Este creen muchos que obedeca á un vasto plan que revela en Aguinaldo ciertas dotes que nadie sospechaba pudiese reunir el jefe tagalo.

El general Correa ha manifestado que el segundo despacho que hoy se ha recibido del general Rios carece de importancia.

Se refiere únicamente á actos de servicio.

Comentando la vaguedad de las noticias que de Manila se reciben, decíase anoche en un centro oficial:

La censura que los yankis ejercen en el cable que comunica Archipiélago con Europa, es extraordinariamente severa.

No hay que fiar mucho, pues en noticias que por cable se reciban han de ser inexactas y parciales ó muy atenuadas.

En la bodega «La Tolerancia» (París) ha explotado una máquina infernal.

Los destrozos causados por la dinamita son terribles.

Per una rara casualidad no han habido desgracias.

Paréceme que se trata de un atentado anarquista.

Telegrafías de París que es inexacto que los carlistas efectúen trabajos en la frontera.

También se desmiente que el pretendiente haya conseguido levantar un empréstito en Francia.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETO DE EL CORREO DE GERONA

AYOSES RUPERTO GODVIN

gro y de la amistad calorosa que concentré en el instante mismo en que más abandonada se creía por todos y rodeada de enemigos, cuando se presentó la criada de la casa en la sala y entregó una tarjeta de visita a la señora Westford.

Este decía la tarjeta, y sus últimas líneas estaban escritas con lápiz.

—¡Danielson!—murmuró la viuda.

—Tengo una idea muy vaga.

—Este cepillo no me es desconocido.

—En otra época fué hasta familiar para mí, y sin embargo, es muy común.

JACOBO DANIELSON

rúega a la señora Westford se digne recibirle para tratar de un asunto importante.

—La persona que me entregó la tarjeta parece tiene grandes deseos de veros, señora,—dijo la joven que llevó la tarjeta.

—¿Que clase de persona es?

—Un hombre de bastante edad, señora, muy mal vestido y de una afección vulgar.

Me encargó que os digese que tenía que participaros alguna cosa reservada.

—¿Que tenía que decirme algo reservado?

—Si sera...

—Quiero verle, Susana,—exclamó la viuda presa de mucha y repentina agitación.

Como acudí en socorro de su hija?

Los sufrimientos se acumularon sobre ella con asombrosa rapidez, y la infeliz mujer sucumbía agobiada bajo el peso de un fardo que cada día iba en aumento y le abrumaba más.

La revelación que Gilberto le hizo fué el último golpe, y Clara estaba sentada.

—¿Que mira más abatido!

Estaba desalentado!

Pero estaba indiferente y apático de una criatura que en fuerza de tanto padecer.

Perdió hasta el sentimiento del dolor.

—¿Que soy yo?

—¿Dónde estoy?

—¿Son reales todos estos acontecimientos, o solo se trata de una pesadilla atoraz engendrada por la fiebre?

Existe en el dolor humano una fase en la que aquel que lo sufre pierde la conciencia de la realidad.

La víctima no comprende que el castigo pueda ser tan grande y duro y la cepa de la angustia tan amarga y profunda.

El cerebro se niega á creer en la realidad de las cosas horribles que le asedian.

Clara no obstante, no sucumbió mucho tiempo bajo esta grandiosa apatía.

¡Que alegría más grande!

El dormitorio de su casa daba al salón y la puerta que en él había estaba abierta.

Se oyó ruido.

Clara se acercó á la ventana y miró hacia la calle, laticadela al mismo tiempo el corazón con mucha fuerza.

Éra su hija.

EL CORREO de GERONA

MANO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera y para la segunda y tercera hasta las seis.

Su hija idolatrada había vuelto á su lado y sonreía al pensarlo, á pesar de las crueles ansiedades que desgarraban aún su corazón para que no faltase algo que turbase la alegría que experimentó por el regreso de Violeta.

La marquesa no permaneció mucho rato con la pobre madre y con la hija.

—No quiero molestaros más con mi presencia impidiéndoos que os entreguéis á la alegría.

Peró contó que no perderé de vista á esta querida niña, á la que la culpable locura de mi hijo.

Me hizo sufrir mucho!

»Voy á hacer algunas visitas y volveré esta tarde al condado de Essex para siempre que venga á Londres me obligue á venir á veros, en lo que tendré mucha alegría.

Tu o verdadera satisfacción.



La nobleza de una señora

XXIX

Conto que con su talento y cualidades y apoyada por calurosas recomendaciones obtendrá muy pronto una buena colocación como institutriz.

»Existen en el mundo muchas personas que saben que están obligadas á respetar á las que confían el cuidado de la educación de sus hijos, y yo me encargo de encontrar una señora en cuya casa sea Violeta estimada y respetada.

»La marquesa estrechó la mano á Clara y abrazó á Violeta con tanta ternura como si hubiese sido su hija.

Quando se retiró la noble señora, sentáronse madre é hija la una al lado de la otra.

Fueron tan felices durante unos cortos instantes, que la mujer más ciosa cuyo amor haya correspondido al de su esposo olvidó un momento el nombre misterioso de la desaparición del marino.

Este cruel recuerdo no tardó. Hallábanse juntas hablando de la manera cómo escapó Violeta al pel-